

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	ETS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

Novísimas Ordenanzas de Aduanas

de 15 de Octubre de 1894

por la Redacción de El Secretariado

Se vende al precio de 250 pesetas el tomo, en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena, 2.

Alrededor del Mundo

La Academia de Ciencias de París y el problema de por qué caen de pie los gatos.—Experimentos en sesión.—«Oh la seriedad científica!»—El arte de señalar sitio en los trenes.—Una solución práctica.—Colchones calientes para el invierno.—La primacía de España sobre la patata.

Hasta que Newton lo descubrió, nadie se daba cuenta de por qué caían del árbol las manzanas una vez desprendidas de la rama. La Academia de Ciencias de París no quisiera menos que Newton, y ya que en el campo de las manzanas nada queda por descubrir, ha dirigido sus investigaciones en otro sentido.

El gran problema que hoy preocupa á la Academia es el de averiguar por qué caen siempre de pie los gatos, sea la que quiera la altura y la posición en que se les tire.

Mr. Marey, individuo de la doctísima corporación, ha planteado el misterio leyendo nada menos que una Memoria á la que acompañaban hasta 60 fotografías instantáneas sorprendiendo á distintas alturas la caída de un gato desde una elevación de solo cuatro pies del suelo. En la primera el animal aparece con las cuatro patas hacia arriba; en las siguientes el gato resulta dando la vuelta gracias á una serie de movimientos convulsivos, hasta que acaba por caer de pie y por salir corriendo con el rabo erguido y muy tieso.

Arquimedes, para mover el mundo, pedía no más que una palanca. Los gatos, para realizar un fenómeno más pequeño, pero no menos sorprendente con arreglo á las leyes de la física, no piden ni necesitan nada. Esto es lo que intriga á la gente sapiente.

El académico que ha planteado el problema no lo resuelve; se limita á decir que, según sus observaciones, completa el gato la vuelta sobre su eje, por decirlo así, antes de haber caído una vara. Yo, con arreglo á mis observaciones personales, de las que ha estado á punto de ser víctima un gatito de muy pocos meses y ya científico (que diría Taboada), puedo afirmar que los gatos completan la vuelta en una caída de sólo media vara.

Mr. Marcel Deprez opina que no hay cuerpo que pueda dar vueltas en el aire sin alguna fuerza impulsora. Sus compañeros los académicos Lécroy, Maurice Levy, Milne-Edwards, Bertrand y Berthelot, pues como se ve la plana mayor de la ciencia francesa está preocupada con tan original problema, han declarado que sin duda el gato deriva su fuerza rotativa de la mano que lo arroja ó del objeto que le hace caer.

Pero Mr. Marey se ha propuesto marear á sus colegas ó burlarse de ellos, porque con grave inflexibilidad ha rebatido estas ideas enseñando sus fotografías, en las cuales no aparece rastro alguno de tal impulso giratorio.

La docta corporación, en tan grave aprieto, ha decidido llamar en su auxilio á los gatos para que la ilustren.

A la próxima sesión que celebre concurrirá un gato atado, el cual será suspendido del techo con las patas hacia arriba por medio de una cinta; á una señal del presidente se cortará la cinta con unas tijeras de delgadísimo filo y el gato caerá de pies, por supuesto, aun cuando otra cosa crean los pesimistas, en medio de la profunda expectación de los académicos.

Como no se llegue á la estación media hora antes de la salida del tren, no hay nunca manera de encontrar fácilmente sitio, en los departamentos de primera al menos. Todo está ocupado por los amigos y parientes del viajero madrugador ó por los objetos que éste cuida de poner como señal en los cuatro rincones del coche. No hay más remedio que arriesgarse á pasar una mala noche viajando seis ú ocho en un departamento, si las señales no son un engaño, mientras el coche de al lado arranca solo con un par de viajeros habilidosos.

Las Compañías han hecho lo imposibles por deshacer este entuerto. Pero todo ha sido inútil. El público no hace caso del artículo del reglamento que no da valor á las señales que se pongan para marcar sitio en las estaciones de salida, que es lo más práctico que hasta ahora se había ideado.

Hay, sin embargo, un medio de acabar con el abuso y las Compañías deben fijarse en él.

Es muy sencillo. A cada viajero puede dársele con su billete una placa en forma de imper-

dible, con un número. El viajero, al elegir su asiento, clava en él la chapa y todo asiento que no esté señalado con ella se considera libre. El revisor, al picar los billetes momentos antes de la salida del tren, recoge la placa, ó pueden quedar éstas en poder del viajero hasta que termine su viaje, y entonces las recoge en la estación de llegada el empleado encargado de pedir los billetes.

El pensamiento es sencillo, práctico y de realización barata. ¿Lo adoptarán las Compañías?

×
¿Qué grato es en las noches de invierno, cuando arceja el frío y no se sabe salir de junto á la chimenea, meterse en una cama bien calentita. Ser á la colmo de la satisfacción personal si no tuviese el inconveniente de que la cama templada por el calentador se enfria al poco rato y no se atreve uno á moverse por miedo á encontrar entre sábanas temperaturas siberianas.

Este inconveniente se arregla sin muchos quebraderos de cabeza gracias á la electricidad, y las personas que tienen luz eléctrica en casa pueden permitirse con cierta facilidad el lujo de dormir sobre colchones que conservan toda la noche la temperatura que se les quiera dar.

El sistema es hacer colchones guarnecidos al anterior de dos telas de amianto, y por lo tanto incombustibles, entre las cuales serpentean hilos conductores que reparten de una manera uniforme la electricidad y con ella el calor. Los hilos están sujetos en su sitio y aislados unos de otros por medio de cordones de amianto, y se les pone en incandescencia por medio de una llave semejante á la que sirve para encender ó apagar la luz eléctrica, llave que se coloca al alcance de la mano de la persona que está en la cama.

Para los ancianos, para las personas frioleras y para los enfermos no tiene precio el invento, del cual ignoro si se habrá sacado ya privilegio de invención.

×
Los franceses nos hacen por fin justicia, en lo que se refiere á las patatas, por lo menos. Esta temporada nos la han estado haciendo suya la cuestión de los toros. Nos dan la primacía en ambas cosas. ¿Qué más queremos?

Es el caso que los franceses habían pretendido siempre que su Parmentier fué el gran divulgador de la patata en Europa. Pero estos días, la Sociedad de Agricultura de Francia ha admitido que fueron españoles los propagandistas de la patata.

Zárate Acosta, escritor castellano, tesorero del Perú en 1514, la describió en su época. Poco después fué traída á España la patata, y de nuestro país se propagó á Italia. A fines del siglo XVI se la conocía en Italia con el nombre de *taratouffi*, ó sea trufa de tierra.

A Irlanda fué llevada de Santa Fe en 1588, si bien su cultivo no se generalizó en las Islas Británicas hasta el primer tercio del siglo XVIII.

Con estas fechas á la vista se queda muy pequeña la gloria de Parmentier, el cual no empezó su campaña de propaganda hasta el año 1778.

Los españoles fueron los introductores de la patata en el viejo mundo y justo es que se les reconozca.

WANDERER

La campaña de Mindanao

La prensa dedicada á vulgarizar los nombres de cuantos se distinguen en los diferentes encuentros que tienen nuestras tropas con los feroces moros de Mindanao, ha hablado del teniente Pozas, del capitán de ingenieros Briones, del capitán de infantería Magallanes, número 70, Sr. Ortiz Samperio, y muchos otros.

El capitán Ortiz Samperio, se distinguió en la acción de Ulama, librada el día 24 del pasado julio, formando parte de la columna mandada por el teniente coronel Real. Mandaba el centro de dicha fuerza Ortiz, teniendo á sus órdenes tres compañías.

La *Voz Española*, de Manila, dice lo siguiente del combate:

«Aquello era un hervidero de moros: por la forma en que se batían, bien pudiera afirmarse que había más de 200 juramentados entre ellos.

Los hechos de valor, fueron infinitos.

El capitán D. Angel Ortiz, como siempre, arrojado en exceso y temerario en ocasiones, pasó con su compañía por medio de cambio de frente á vanguardia, delante del regimiento número 74, metiéndose con decisión en el lugar donde se hallaba el grueso de los moros. Su juramentado se lanzó sobre él, campilán en mano; verlo venir el capitán y alojarle en el

pecho dos balas de su revólver, fué todo uno; cayó el moro; más levantándose rápidamente se arrojó sobre el Sr. Ortiz, lanzándole un campilanzazo á la cabeza que paró éste con su sable; en este momento intervino el cabo T. Agripino Illarda atravesando al moro con su bayoneta y descerrajándole un tiro, sin que pudiese evitar que le hiriera en la cabeza tan mortalmente, que á la hora en que esto escribo, muy probable será que haya fallecido. ¡Pobre Illarda!

Los Sres. O'Denas, Pazos, del Real, Darnell, Fontana, Oloriz, todos han rivalizado en serenidad y denuedo; todos son dignos de merecidos elogios.

El Sr. Badell, teniente de artillería, de paso para Ultramar, pidió voluntariamente ser agregado á una de las compañías del 70, y se distinguió de una manera notable, mereciendo felicitaciones por su arrojo y valentía al transmitir órdenes del jefe de la columna á los puestos de mayor peligro en el combate.

Pérez Arias, subalterno de Ortiz, luchó y ayudó á su jefe con decisión y denuedo.

El Sr. Arsenegol, médico del 70, en donde el peligro era inminente al estuyo, atendiendo á los heridos, asistiéndoles y no descansando hasta dejarlos á salvo de todo peligro.

Los Sres. Cavannas, Menjibar, Carranza y tantos otros, ¿qué decir de ellos? ¿para qué elogiar su bravura?

Las compañías del 70, 71 é ingenieros, se han batido en la laguna con el agua en la cintura, haciéndolo los moros á su vez, encima de maderos en forma de balsas.

El mismo colega da los siguientes datos biográficos del capitán Ortiz:

«Nació en Riotuerto (Santander), el 12 de septiembre de 1849, é ingresó en las filas de nuestro ejército en julio de 1870 entrando muchas veces en acción contra los carlistas.

Obtuvo el grado de alférez en enero de 1875 por una acción militar, y por haber desalojado las tropas de la facción de la villa de Banolas, las fuerzas en que formaba el alférez Ortiz, con un magnífico ataque á la bayoneta, fué recompensado con el doble grado de alférez.

En septiembre de 1875, se le concedió la efectividad de alférez, y en enero de 1878, el grado de teniente.

Llegó á Manila en 12 de Noviembre de 1880, en el vapor «España», siendo destinado al regimiento Visayas, número 5, y de operaciones en Bontoc, contra los igorotes en 1881. Ascendió á teniente en dicho año, siendo destinado sucesivamente á destacamentos que tenemos en Cottabato, Balabac y otros.

Pasó á fines de 1882 á la guardia civil, sirviendo en Cádiz hasta 1885.

El 25 de mayo de 1886 atacó con escasas fuerzas á sus órdenes la cotta del daita Cambing, á quien dió muerte personalmente. Hizo prisioneros 22 moros, tomó la cotta—no sin ser herido de arma blanca en una mano—por cuya acción le fué concedido el grado de capitán, continuando de operaciones en Mindanao hasta que en 1887 pasó á Bontoc también de operaciones.

Regresó á la Península el 25 de julio de 1888 y vino nuevamente á estas islas en 1891, á donde llegó en el «Isla de Mindanao» el 24 de agosto, sirviendo varios destacamentos en Luzón.

Destinado en 1893 al regimiento Magallanes núm. 79, fué á Mindanao en las operaciones de este año, siendo notable, como recordarán nuestros lectores, el ataque á la bayoneta que el 9 del pasado dirigido con 50 hombres á sus órdenes contra 500 moros bien armados á quienes desalojó de la posición que ocupaban en el camino de Momungan.

Tiene cuatro cruces rojas del Mérito Militar, las medallas de la guerra civil con el pasador de Castell de Nuez y de Alfonso XII con el de Seo de Urgel y es benemérito de la patria.

Briones nació en Cartagena y en 1884 salió primer teniente de la Academia de Guadalupe. Ha servido en Melilla, Chafarinas, Alhucemas y Ceuta, siendo destinado á Melilla, por haberlo pedido, distinguiéndose en la campaña de Mindanao de 1891, tomando parte importante en las operaciones del territorio de Guimba, siendo el primero que saltó el parapeto del reduto de Alapto, que fué tomado por nuestras tropas.

La vacuna antidiftérica

Son dignos de atención los siguientes sesudos conceptos emitidos por un médico reputadísimo muy perito en prácticas de laboratorio y en trabajos de inoculaciones, y que en *El Liberal* copia y ensalza el distinguido publicista doctor Pulido:

«La difteria puede ser de muchas clases: desde la que curan todos, ó casi todos los casos con limón, tanino... hasta la que mata rápida y seguramente.

De aquí que, mientras unos clínicos tienen mortalidades del 4 por 100, otros dicen que del 50. En la Casa de maternidad de Barcelona, el doctor Corominas pierde, unos años con otros, el 25 por 100; es decir, que con las prácticas ordinarias parece obtener lo mismo, ó más aún, que el doctor Roux.»

Hablando de la delicadeza que exige la preparación del suero, pregunta:

«Y dado nuestro temperamento ligero y abreviador, ¿quién es el microbiólogo que se resigna á tardar algunos meses en preparar tóxicos é inmunizar caballos? ¿No habrá quien abrevie operaciones y en un mes lo haga todo?»

¿Y quién se tomará la molestia de reunir grande copia de tóxina de la misma graduación, para experimentar siempre en las mismas circunstancias?

¿Quién empleará la *malleina* y desecará los caballos que reaccionen, ó los que sufrieron las consecuencias del microbio de Talamon Fraenkel?

¿Quién, en medio de la prisa que da el afán de llegar el primero y las necesidades del tráfico, tendrá calma y frialdad para ir despacio y escrupulosamente en todas las múltiples y complicadas operaciones que supone la preparación del suero bueno é igual?

Porque este suero, á una persona escrupulosa debe causar espanto por lo difícil. ¡Ahí es nada! Aislar el microbio de Löffler, comprobarlo en animales, cultivarlo en cantidad, exaltarlo en matraces, y con corrientes de aire húmedo, por mucho tiempo, repetir las pruebas antes de llevarlo al caballo, midiendo su toxicidad, elegir los corceles, prepararlos, obtener el suero ya antitóxico sin accidente, ni impurificaciones, probarlo en animales, consejos sanos é infectos... ¡Ardua empresa para que la hagan bien donde todo está dispuesto con tal objeto; pero ¿aqui?»

Y con respecto á las dificultades clínicas: Elegir niños atacados de verdadera difteria, desecar los dudosos, someterlos al mismo plan y circunstancias iguales, agruparlos según la índole y gravedad de su estado, comparar el método de las inoculaciones con otros métodos antiguos y modernos, tener presente las mínimas y máximas de mortalidad en todo tiempo, país y estación, no alucinarse y estudiar friamente los resultados y consecuencias.

Y digo consecuencias, porque ¿quién habla de predecir enfermedades tan raras como las tifoideas observadas por Bareggi, que ocasionaron el cierre de su laboratorio de Milán, y que se comprobó eran de índole rábica causada por la inoculación que se creía profiláctica. Pues si también el método de Roux, ó las innovaciones que en él se introduzcan á sabiendas, ó inconscientemente, ha de enseñar cosas inesperadas, se necesita el clínico sagaz, imparcialísimo y severo, porque conciencias como las de Bareggi desgraciadamente son raras.»

El Czar de Rusia y la gitana

Como alrededor de todos los grandes hombres se ha visto siempre la eterna sombra de la gitana, y la leyenda teje sus cuentos al lado de la historia, por eso entre los recuerdos de la vida del Czar se encuentra la siguiente: «Eran aquellas jóvenes las princesas Alejandra, Dagmar y Tira, de 15, 12 y 8 años respectivamente.

Ayudada penosamente en un báculo pasó una gitana, que pidió limosna á las tres princesas sin conocer su rango.

Buenas y compasivas, educadas en el amor al prójimo, corrieron las princesas hacia su institutriz, que nunca salía de Palacio sin su bolsa de limosnas.

La gitana, conmovida, conservó entre sus manos callosas las de las princesas cuando cada una le dió su limosna, y pretendió decirles la buena ventura.

Tyra tuvo miedo; Alejandra se mostró incrédula. Solo Dagmar quiso conocer su porvenir.

La gitana examinó las líneas de su mano, y emocionada lanzó un grito:

—Tú serás emperatriz... Serás emperatriz, y la más poderosa de todas.

Envalentonada por el ejemplo de su hermana, Alejandra tendió á la vieja su mano, que crecía en asombro dijo:

—¡Tú también!... serás emperatriz y reina, de Europa y emperatriz en Asia. Pero ¿quiénes son estas niñas?»

También la menor entregó su mano á la anciana, que temblando exclamó:
—¡Tú también, tú también!... Tú también te casarás con un rey.
Y luego, más bajo, como si le fuera doloroso revelarlo, agregó:
—Pero tu no reinarás como tus hermanos.
Y la agorera desapareció como una sombra.

Pronto olvidaron las niñas el anuncio de la gitana; pero lo recordaron cuando la princesa Alejandra fué pedida en matrimonio por el príncipe de Gales, futuro rey de Inglaterra y emperador de las Indias.

La sibila había acertado el porvenir de una, ¿por qué no habían de cumplirse los demás vaticinios?

En efecto; dos años más tarde, el gran duque Nicolás Alexandrowitch, heredero del trono de Rusia, declarado mayor de edad, hizo una visita á las cortes de Europa, llegando igualmente á la de Dinamarca.

Allí vió á la princesa Dagmar, que acababa de cumplir 18 años y estaba en todo el esplendor de su belleza.

Quedaron Nicolás y Dagmar prendados uno de otro localmente, y se comprende, porque eran ambos igualmente bellos.

Concertáronse las bodas, y la noticia fué acogida en Rusia y Dinamarca con extraordinario júbilo. En Rusia se vendieron millones de ejemplares del retrato de la princesa Dagmar, y los rusos decían que aquella linda danesa llevaba bien el nombre de Dagmar que significa aurora—porque era aurora de paz y de bienandanza para Rusia.

POR CORREO

Paris 12.—Asegúrase que se ha suicidado en Livadia el doctor Hirsch, médico de cabecera del emperador Alejandro, por haberse convencido, al verificarse la autopsia del cadáver del Czar, que la muerte del soberano fué debida á la negligencia de los facultativos en los comienzos de la enfermedad, como se dijo ya hace días cuando la última recaída del finado.

Esta noticia ha causado gran impresión en el mundo médico.

Paris 12.—Comunican de Chemulpo, que han desembarcado nuevas tropas japonesas al Sur de Seul con objeto de someter á las tribus rebeldes de los tonkans, de los cuales unos mil de ellos ocupan aquel territorio y se les atribuye el asesinato de Kinkahai, que acababa de ser nombrado vicepresidente del Consejo de Estado de Corea.

De Hiroshima no se ha recibido ningún despacho, pero créese no obstante que el general Oyama ha tomado posesión de dicha estación naval.

Los japoneses han cortado la línea telegráfica entre Port-Arthur y Tien-Tsin.

En los últimos despachos se asegura que el emperador de la China se halla enfermo y que su corte se dispone á abandonar á Pekin.

También se dice que los japoneses se han apoderado de tres ciudades más y que continúan internándose en la Manchuria y no tardarán en ocupar la ciudad de Mukden.

El *Standard*, de Londres, publica un despacho de Nueva York haciendo constar que el gobierno de los Estados Unidos está dispuesto á obrar como árbitro único entre la China y el Japón para concertar la paz entre ambos imperios; pero rehusará toda participación en la acción de las potencias.

En este sentido se ha expresado el presidente M. Cleveland, haciendo saber al Japón que servirá de árbitro entre los beligerantes, si ambas naciones lo solicitan.

Dúdase que el Mikado acepte la proposición de Norte América, después de haber declarado que no se dejará imponer por nadie; mientras su ejército no llegue á Pekin, como se ha propuesto, desde cuya capital dictará la paz.

Paris 12.—En los centros oficiales reina gran inquietud por ignorarse la suerte de una columna de tropas francesas que, al mando del coronel Didier, partió hace dos meses al desierto de Sahara, y por noticias particulares recibidas de Argelia, se cree que han sido degollados por los indígenas todos los soldados que componían la expedición.

Paris 12.—Telegrafian de Moscú que la población en masa estuvo en el Kremlin, desfilando en la catedral del Arcángel ante el cadáver del difunto czar.

El tren de duelo imperial ha reanudado la marcha, llevando el cadáver de Moscú á San Petersburgo, á donde llegará mañana.

En Wiesa (Sajonia) ha ocurrido una tremenda explosión que ha causado más de veinte víctimas. Témense otras explosiones.

Paris 12.—*Viena*.—Ha ocurrido una explosión en las minas de Wusa, en Sajonia, causando 20 víctimas. Han sido ya retirados 5 cadáveres. Se teme que ocurran nuevas explosiones.

Paris 12.—MM. Boissy d'Anglas y Alípe han anunciado en los pasillos de la Cámara de los

diputados que el gobierno ha aceptado para mañana la interpelación relativa á la expedición de Madagascar, añadiendo que el gobierno presentará una petición de créditos por valor de 60 á 65 millones de francos y solicitará autorización para enviar 15.000 hombres, con objeto de asegurar la aplicación del tratado de 1885, en que se estableció el protectorado de Francia sobre aquella isla.

Paris 12.—Atenas.—M. Boudouris, partidario de M. Tricoupis, ha sido elegido presidente de la Cámara de los diputados.

Paris 12.—Berlin.—A consecuencia de las noticias recibidas de Tanager de haber sido asesinado un alemán llamado Newmann, el ministro de Alemania en dicha ciudad ha recibido orden de dirigirse inmediatamente á Fez para pedir las debidas satisfacciones.

Paris 12.—En la Cámara de los diputados, contestando á una interpelación sobre las huelgas de los obreros, M. Dupuy ha declarado que era imposible reformar el sistema aduanero actual y establecer el minimum del salario y la duración de la jornada de trabajo; pero que el gobierno presentará algunos proyectos y tiene otros en estudio, para mejorar la situación de los obreros, si bien las frecuentes interpelaciones que se dirigen al gobierno impiden discutirlos.

Después de estas manifestaciones, la Cámara ha aprobado por 380 votos contra 60 una orden del día manifestando su confianza en el gobierno.

NOTICIAS

Del Extranjero:

Acaba de morir en Paris un célebre estafador que con su conducta y sus hazanas ha dado materia suficiente á más de un novelista de folletín, para sus obras.

Se titulaba el tal marqués de Alba (por este nombre ya se le recordará en España); su verdadero nombre era Zuechi y pertenecía á una distinguidísima familia italiana.

Sus estafas son innumerables y después de haber sacado con ellas pingües resultados y no pocos disgustos, fué condenado por el tribunal de Rhone en 1893.

Era el prototipo del estafador de alta estofa; vivió con lujo asiático y ha muerto como le correspondía morir por su conducta accidental y borrascosa.

Pronto se podrá ir á América en ferrocarril desde Europa.

El 1901 se verificará la inauguración de la línea férrea más gigantesca que se ha construido en todo lo que va de siglo.

Después de haberse establecido el ferrocarril del Océano Pacífico, con la Rusia europea.

Este es el comienzo. Luego, de Wladivostek partirá otra línea que, franqueando el estrecho de Behring por un puente ó túnel de 80 kilómetros, vaya al cabo del Príncipe de Gales y luego á Nueva York, pasando por otra vía férrea que se tenderá entre Chicago y Alaska.

Los trabajos para terminar esa fantástica línea se llevan á cabo con rapidez asombrosa. En la actualidad los ingenieros estudian lo concerniente al paso del estrecho de Behring, buscando el medio más fácil de conseguirlo, bien por un túnel submarino, bien por un puente de cerca de 80 kilómetros en la parte más angosta del estrecho.

Para desesperación de los grabados clásicos, harto perjudicados ya por el fotograbado, la heliografía y la fototipia, la revista inglesa *Casiers Magazine* ha salido estos días con la noticia de un novísimo procedimiento.

Veamos en qué consiste. Para reproducir en forma de cliché adecuado para la impresión un objeto de relieve, bien sea una hoja de árbol, una flor, una silueta ó un dibujo muy acusado, colócase el objeto sobre una gruesa lámina metálica, y encima de él una placa de aleación semejante á la que se usa para los caracteres de imprenta.

Cubriéndolo todo se pone una ligera carga de dinamita y se determina la explosión.

Como la dinamita actúa de arriba abajo, la violencia del choque es tal y tan instantánea, que todas las líneas salientes del dibujo quedan reproducidas en hueco sobre la placa de metal, resultando de ello un cliché de los mejores.

Cierto que el empleo del explosivo requiere la mayor delicadeza y un cálculo muy preciso por parte del operador; pero prescindiendo de eso, el efecto es seguro y positivo.

El jueves último la policía de Paris descubrió en Beleville la existencia de una industria peligrosa para la vida.

Dos individuos imaginaron, y llevaron á la práctica, obtener vino de higos y dátiles para venderlo como de uva. Hasta aquí no hay nada peligroso.

Pero los industriales añadían á la substancia obtenida una gran parte de ácido sulfúrico para darle color obscuro.

Los agentes de policía hallaron en la casa varias bombonas de ácido sulfúrico dispuesto á la fabricación del vino artificial.

En un pueblo del distrito de Pontoise (Francia) se llevó á cabo hace pocos días un espantoso crimen.

El tío Colás, un pobre labrador de setenta y cuatro años, riñó con su mujer, que ya frisa en los setenta.

De las palabras amenazadoras pasaron á los hechos, proveyéndose cada cual de un arma con que atacarse.

El viejo tomó un rastrillo, colocándose á la defensiva de la vieja, que se había provisto de una gruesa estaca, con la que comenzó á golpear á su marido furiosamente hasta derribarlo de un golpe seco en el cráneo.

Al verlo caer se ensañó horriblemente en su víctima, dirigiendo todos los golpes á la cabeza, y por si su esfuerzo loco no fuera suficiente, llamó en su ayuda á su hija Albertina, ya mujer casada y con hijos, la cual, cogiendo una horquilla de aechar paja, la emprendió también á golpes con su desventurado padre hasta rematarlo, dejándole la cabeza destruzada.

Un segador que oyó los gritos del pobre anciano, acudió en su auxilio, pero tarde, porque cuando entró en la casa acababa de expirar aquél, y sólo pudo presenciar los últimos golpes que le asestaban aquellas infames.

En seguida las denunció á la autoridad, siendo presas y entregadas á los Tribunales.

Las dos mujeres se hallan convictas y confesas de su crimen.

De las Provincias:

Según manifiesta un periódico de Sevilla, parece que 23 muchachos, el menor de 12 años y el mayor de 17, fueron á la tiesta de becerros en sitio próximo á la dehesa del Torruño, siendo internados en una haza llena de espinas, obligándoles á descalzarse y á recorrerla con los pies desnudos. Después de esto hicieron á los muchachos mutilaciones en el cabello, que figuraban cruces, trébedes y otras figuras ridiculas, cuyo hecho denuncia el citado periódico al gobernador civil.

En una oficina pública de Salamanca han sido encontrados en distintos días dos anónimos anunciando que morirán víctimas de bombas explosivas el obispo, el alcalde y el gobernador civil.

Entre los artistas, literatos y periodistas sevillanos se agita la idea de invitar al gran novelista y autor dramático don Benito Pérez Galdós para que se detenga en Sevilla algunos días á su regreso de Canarias, con el objeto de tributarle un homenaje de admiración, respeto y cariño.

La Compañía de tranvías de Madrid va á establecer la tracción eléctrica en las líneas de la coronada villa.

Un maestro de escuela ha manifestado á los periodistas de Málaga que, no queriendo morir de hambre, ya que su profesión no dá para vivir, se ha dedicado al toreo, anunciándose como matador de novillos.

A un individuo de nacionalidad francesa, que llegó el día 8 á Barcelona, se le acercaron dos sujetos en ocasión que se hallaba aquél en el café de Oriente, y trabando con él animada conversación, lograron conquistar sus simpatías, invitándole á que les acompañara á un casino, donde según le afirmaban pasaría un rato agradableísimo.

El francés no rehusó el acceder á sus deseos, pero en vez de diversión que esperaba hallar, encontró con una sorpresa de padre y muy señor mio.

Uno de los prójimos se arrojó violentamente sobre él, mientras que el otro le amordazaba con un pañuelo, quitándole al propio tiempo 37 duros que llevaba en billetes y metálico en el bolsillo del chaleco.

El robado, que demostró que se pasaba de listo y de testarudo, pasó en vela toda la noche, yendo de un lado á otro en busca de los atracadores, pudiendo, por fin, averiguar el domicilio de uno de ellos, que reside en Hortafranchs.

Acto seguido denunció el hecho y fué en persona con un guardia municipal en busca del ladrón, que fué reconocido por el extranjero y lo acompañó con mucha amabilidad hasta los calabozos del juzgado.

Ha fallecido en Soterrana (Lerida) el reverendo Vidal y Carlá, cura párroco de la población, diputado á Cortes que había sido en la Constituyente en la cual figuró en la minoría carlista.

Un hombre que se hallaba cargando cartuchos en Valencia, al cual acompañaba su mujer y una hija de ambos, tuvo la desgracia de que se inflamara la pólvora, ocasionando á la niña tan grandes quemaduras, que falleció á consecuencia de ellas.

En Zaragoza apareció días pasados atado á los hierros de los balcones de la galería que da al lavadero un niño de doce años.

Las lavanderas indignadas dieron parte á la policía, que desató al niño y le condujo al hospital, donde le curaron las contusiones que le habían producido las ligaduras.

El castigo se lo había impuesto un amigo de la madre del niño en ausencia de aquella.

El juzgado entiende en el asunto por virtud de denuncia presentada.

De la Capital:

El precio medio obtenido por los principales artículos de consumo en los mercados de esta provincia durante el mes de Octubre último fué de 25'15 pesetas el Q. m. (unas dos cuarteras) el trigo; 18'10 pts. la cebada y 22'75 el maíz; 0'52 el kg. de arroz y á 51 pts. el de garbanzos; 1'24 pts. el litro, de aceite, á 0'27 pts el de vino y 0'81 pts el de aguardiente; 1'54 pts. el kg. de carne de carnero, 1'94 pts. el de a de vaca y 1'50 el de la de tocino.

El precio mayor obtenido por el trigo durante el expresado mes fué de 30 pts. en Ibiza y el menor de 18'75 pts. en Palma; el mayor de la cebada, 19'40 pts. en Palma y el menor 17 pts. en Manacor y el mayor del maíz 23'25 pts. en Palma y 22 pts. en Inca.

El sábado día 8 de Diciembre próximo tendrá efecto la entrega en Caja de los mzos del presente alistamiento, esto es, de todos los que cumplirán 20 años durante todo el próximo de 1895.

El sorteo se verificará el domingo siguiente día 9 y los consecutivos que sean necesarios.

Hemos leído en algunos periódicos que la escuadra inglesa del Canal, que actualmente se halla en Gibraltar ha recibido orden de salir para estas islas, dividiéndose en dos divisiones; una de ellas irá á Mahón y la otra vendrá á este puerto, siendo esperada la semana que viene.

Por haberse declarado enferma una de las tipleas del Teatro-Circo, suspendióse anoche la función anunciada.

El diputado provincial señor Martínez propuso ayer en la sesión que celebró la Diputación, que se construyese la fachada del Teatro Principal.

Uno de los artículos de la proposición contenía la forma de aducir fondos con que costear las obras que para aquel afecto habrán de verificarse, la cual consistía en la emisión de treinta acciones similares de las antiguas ya casi amortizadas, á razón de 750 pesetas cada una, las cuales darían un total de 22.500 pesetas, cantidad presupuesta para dichas obras.

La Diputación acordó que la expresada proposición pasase á la comisión correspondiente, para que la estudiase y diese dictámen.

Leemos en un colega que la sociedad «El arte del toreo» instalada en la plaza de toros de esta ciudad, prepara la primera de sus enseñanzas con dos becerros que para dicho objeto ha adquirido.

Bien se va educando nuestra futura sociedad: desde los bichines que á penas pueden tenerse andando, hasta los muchachos ya crecidos no juegan, no sueñan sino con toros, toreros, picas, banderillas, capas y demás cachivaches del arte nacional.

Ahora para enseñanza superior se prepara un curso práctico y teórico en la universidad taumáquica de la plaza: mientras tranto que se talan los árboles de los paseos, se rompen y destrozan los pretilles, se molesta á los vecinos de mil modos, se tiene una educación social y personal defectuosísima y tal como se aprende jugando á los toros, aprendiendo maravillosamente lo que cantan los ciegos sobre toros y toreros y desdeñando la buena educación, los sabios consejos y las saludables enseñanzas que reciben en todas las escuelas de esta ciudad, así públicas como particulares, de profesores celosísimos que pugnan y bregan en vano para contrarrestar la perniciosísima influencia que ejercen en el ánimo de la infancia estas predicaciones callejeras, esta explotación inicua hecha al son de mal templadas vihuelas, relatando vidas y milagros, pasiones y muertes de desdichados lidiadores, más dignos de lástima que de aprecio, más merecedores de olvido que de gloria.

Anteanoche cayó sobre esta ciudad y sus arrabales una rociada que fué bastante intensa para hacer correr el arroyo. Pero ya ayer, entrada la mañana no quedaba á penas vestigio de haber llovido.

El día se pasó ayer como los anteriores: mucho viento y alternativas de sol y sombra, pero lo que es agua... la del mar.

Esta tarde á las tres termina el plazo para la admisión de solicitudes de aspirantes á ejercicios de oposición á las escuelas vacantes en esta provincia.

Los nombres de los señores que han de constituir los tribunales no han sido publicados todavía, aunque si lo fueron anteaer en el *Boletín Oficial* de esta provincia los de los que forman las tribunales del Distrito universitario de Barcelona.

En la sesión celebrada ayer por la Diputación Provincial fué definitivamente aprobada la proposición presentada en la anterior por el presidente D. Alejandro Rosselló, proponiendo la creación de una Sociedad Protectora de la Infancia, habiéndose votado en seguida un crédito de 1.000 pesetas para subvenir á los primeros gastos que la creación de aquella bienhechora sociedad habrá de ocasionar.

Los muchachos campan en esta ciudad por sus respetos de un modo que empieza á ser alarmante y que nosotros consideramos debido á la impunidad absoluta de que gozan, á la absoluta certeza que tienen de no ser habidos caso de serlo de salir con un castigo irrisorio por lo débil y caso de que alguno se aplique de que sea levantado por influencia.

Ayer noche unos mozalvetes ya talluditos, de esos que la sociedad injusta llama *decentes* por obra de la tijera del sastrero, andaban en tropel por la calle de San Cayetano, cuando acertó á cruzarse con ellos una pobre criada que iba á la tienda. Verla y abalanzarse sobre ella con ímpetu digno de una manada de jóvenes gorilas, fué todo uno. En vano pugnó por desasirse; ellos redoblaron su furia abrazándola y sobándola, y hasta hicieron cara á un amigo nuestro que movido por el llanto de la muchacha, salió en su defensa.

Alguno de los pequeños sátiros olía á alcohol.

En la Diputación Provincial Sesión de ayer.

Bajo la presidencia del Sr. Gobernador de la provincia y con asistencia de los Sres. Roselló, Socias (D. Francisco), Ramón, Puigdorffila, Rius, Marcel, Obrador, Oliver, Estela, Sitjar, Domengo, Martínez, Sans, Socias (D. José), Canals y Alcover, celebró sesión la Diputación provincial empezando á las doce y cuarto de la tarde.

Fueron leídas y aprobadas el acta y extracto de la sesión anterior.

El Sr. Gobernador, dijo que antes de empezar el despacho ordinario, debía manifestar que concurrió á presidir la sesión celebrada el día dos con objeto de constituir la asamblea y hoy con objeto de felicitar á la corporación y particularmente al Sr. Presidente.

Las mismas felicitaciones dirigió á los señores que componen la Comisión provincial y terminó diciendo que verá con gusto que siguieran reinando entre ambas corporaciones y el Gobierno civil la misma armonía que hasta ahora.

Contestóle el Sr. Roselló en nombre de la Diputación diciendo que agradecía la felicitación que les había dirigido asegurando que por su parte seguirían como hasta ahora.

Se dió cuenta del dictamen emitido por la Comisión de Fomento sobre la solicitud presentada por D. Antonio Esteva en que suplica se le espida certificación declarando de utilidad pública la fábrica que tiene en construcción cerca de la Puerta Pintada, opinando dicha dicha comisión que debe ser concedida la declaración, quedando aprobado por unanimidad.

Se dió lectura á otro dictamen de la misma Comisión en que manifiesta haber estudiado la proposición hecha en la sesión anterior por el Sr. Alcover, sobre la explotación del Bañerío de San Juan de Campos, opinando que debe aprobarse dicha petición; y quedó así acordado.

Se dió cuenta de otro dictamen emitido por la Comisión de Beneficencia, sobre la proposición hecha por el Sr. Roselló, para crear una Sociedad Protectora de la Infancia, cuyo principal objeto sea procurar la lactancia á aquellos niños pobres cuyos padres se vean privados de procurársela, proponiendo dicha comisión que sea aprobada que; el Sr. Roselló convocó á las sociedades y personas que quieran formar parte de dicha sociedad para redactar las bases de la misma y que la Diputación le conceda una subvención anual de 1000 pesetas.

Se aprobó una proposición presentada por los Sres. Alcover y Martínez en que piden que al conceder en lo sucesivo subvenciones á los Ayuntamientos para arreglo de sus caminos vecinales, se les exija que planten árboles en los bordes de los mismos.

Se dió lectura á la siguiente proposición presentada por los Sres. que abajo se expresan:

«Causas ajenas á la voluntad de la Diputación, han sido rémora para oponerse durante años á la terminación de la fachada del Teatro de su propiedad; pero persuadidos los que suscriben que hay pueden obviarse aquellas por un medio fácil, que haría posible finalizar con la rapidez compatible con su importancia, una obra que contribuirá al mejor ornato de esta ciudad, sin que se distraigan para lograrlo, los recursos del presupuesto ordinario de la Diputación; tienen la honra de proponer á la misma se digne acordar.

1.º Para el unico objeto de terminar las obras del Teatro principal presupuestadas en pesetas 22 500 se emitirán 30 acciones, llamadas «del Teatro» de á pesetas 500 nominales cada una; que se colocarán por suscripción razon de 750 pesetas tipo inferior al que tienen hoy las que hay en circulación.

2.º Esta segunda serie de acciones llevarán los números del 1 al 30, y gozarán de los mismos derechos y privilegios de que disfrutaban las antiguas.

3.º En ellas se hará constar la facultad que se reservará la Diputación para amortizarlas á la par cuando así le convenga, después de haber trascurrido 10 años á contar desde la fecha de su emisión.

4.º La suscripción quedará cerrada en seguida de quedar cubierto el número de acciones á emitir, pagándose 100 pesetas por cada una en el acto de la suscripción y los restantes 650 al entregarse los títulos definitivos.

5.º La Comisión Provincial llevará á efecto este acuerdo sin dilación, cuidando de ultimar las dificultades de detalle, que puedan ocurrir en su ejecución.

Palacio de la Diputación 14 de Noviembre de 1894.—Pedro Martínez, José Alcover, José Estela.

Apoyó dicha proposición el Sr. Martínez, acordándose que pasara á la Comisión de Beneficencia.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

En el Ayuntamiento

A las doce y media de la tarde de ayer reunió la Corporación municipal para celebrar la sesión ordinaria en segunda convocatoria.

Ocupó la presidencia el Sr. Guasp, con asistencia de los señores Sureda; (D. Juan), Martorell, Gomila, Carbonell, Planas, Garcia, Piña, Binimelis, Aguiló, Compañy, Ramis, y Fuster (D. Cayetano).

Concluida la lectura del acta de la anterior que fué aprobada, se enteró de un oficio remitido por el Gobierno Civil, en que anuncia el restablecimiento del correo semanal entre este puerto y el de Valencia.

Se dió cuenta de un dictamen presentado por la Comisión de bomberos.

Entró el Sr. Bosch.

Se dió lectura á un dictamen emitido por la Comisión de Fomento en que propone sea trasladada la Escuela pública sita en la calle de Casa de España.

El Sr. Garcia propuso que quedara dicho dictamen por ocho dias sobre la mesa con el fin de que los Sres. Concejales pudieran enterarse.

El Sr. Binimelis dijo que no se oponía á lo propuesto por el Sr. Garcia, pero sí opinaba que tratándose de una cuestión ya debatida, no debía darse largas al asunto.

Manifestó el Sr. Aguiló estar conforme con el Sr. Binimelis.

Propuso el Sr. Guasp que se discutiera en el acto pues el propietario de la nueva casa, ya ha hecho gastos por obras en beneficio de la escuela.

El Sr. Garcia dijo que ni el Ayuntamiento, ni el Alcalde puede recomendar que sus amigos se aparten de las reglas contenidas en la Real Orden de 1878 que fué leída, creyendo se faltaría á ella si se aprobaba en la sesión.

Prodióse con este motivo un incidente que terminó rechazándose por diez votos contra cuatro la proposición del Sr. Garcia y siendo aprobado el dictamen de la Comisión por doce votos contra dos.

Se aprobaron varios dictámenes presentados por la Comisión de obras.

Se concedió un mes de licencia al concejal señor Piña.

El Sr. Binimelis, pidió en que punto se encontraban las cuestiones para desviar del interior de esta ciudad el Tranvia del ferrocarril.

Contestóle el Sr. Guasp manifestando que no tenía noticia de que se hubiese dado paso alguno.

A propuesta del Sr. Binimelis se acordó reunir todos los datos posibles.

Quejóse el mismo señor, del mal servicio que prestan los barrenderos actuales.

Contestóle el Sr. Guasp, que procurará hacer cumplir todas las condiciones de la subasta á la Empresa.

Y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

(EDICIÓN DE LA TARDE)

El Cardenal Monescillo

Madrid 14 á las 10 m.

Dicen de Toledo que el Cardenal Monescillo está restablecido, si bien un poco débil.

Dícese que si continua la mejoría irá al Senado para tratar la cuestión del Concilio nacional.

Ni por esas

Madrid 14 á las 10'15 m.

En Burgos tampoco se verificó ayer la sesión inaugural de la Diputación á causa de no haber asistido el presidente de edad.

La situación es insostenible pues las fuerzas ministeriales están divididas.

Temporal en San Sebastián

Madrid 14 á las 10 m.

Telegrafian de San Sebastián dando cuenta de haber desencadenado en dicha población un imponente temporal, que ha causado grandes males á la campiña y á la población.

Un muchacho que se paseaba por el murallón fué arrollado por una ola salvándole después de heróicos esfuerzos y con gran dificultad, tres hombres que trabajaban por aquellos alrededores.

Créese que será considerable el número de buques averiados.

(EDICIÓN DE HOY)

Sobre inmunidad parlamentaria
Madrid 14 á las 9'15 m.

Los Ministros se ocuparon anoche de la inmunidad parlamentaria con motivo de haberla renunciado un Diputado á Cortes, ofreciéndose á responder ante los tribunales de las denuncias de que ha sido objeto.

Los ministros entienden que no puede prescindirse del duplicatorio porque la inmunidad es de derecho público y no puede renunciarse particularmente un Diputado ó Senador, sino que corresponde deliberar sobre ella á las Cámaras.

La cuestión de enseñanza
Madrid 14 á las 9'25 m.

El Sr. Bosch se ocupará hoy en el Senado de las reformas introducidas en la segunda enseñanza por el Sr. Groizard.

Es probable que el Ministro de Fomento Sr. Puigerver aplase el contestarle, por hallarse el asunto pendiente del informe del Consejo de instrucción pública.

Reformas militares
Madrid 14 á las 10'15 m.

Los amigos del General López Domínguez, insisten en asegurar que se crearán dos cuerpos de ejército reformando la actual división territorial militar, en vista de que los actuales presupuestos impiden aumentar el cupo de los regimientos.

Asamblea de productores
Madrid 14 á las 12'45 t.
» 14 á las 2'50 t.

La reunión de la Asamblea de Productores empieza dando cuenta los comisionados de las impresiones favorables que recibieron en la visita hecha anoche al Sr. Sagasta.

La sesión terminó dándose un voto de confianza á las comisiones nombradas para ultimar las gestiones pendientes, en especial la arancelaria.

Mencheta

Últimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER
VALORES LOCALES

Crédito Balear.	94 00
Cambio Mallorca.	50 50
Fomento Agrícola.	62 00
Ferro-carriles de Mallorca.	55 00
Alumbrado por Gas.	115 00
Salinas de Ibiza.	000 00
La General Mallorquina.	74 00
Bonos municipales.	31 00
La Isla Marítima.	50 50
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	0 00

VALORES PÚBLICOS

Madrid 14 de Noviembre á las 4 t.	
4 por 100 interior perpétuo.	72 75
4 por 100 exterior perpétuo.	82 25
4 por 100 amortizable.	80 15
Cubas.	110 75
Banco de España.	388 00
Jabacos.	177 00
Francos.	14 00
Libras.	00 00

Barcelona 14 de Noviembre á las 4 t.	
4 por 100 interior.	72 83
4 por 100 exterior.	82 55
4 por 100 amortizable.	00 00
Cubas 86.	110 65
Coloniales.	00 00
Nortes.	31 75
Francia.	27 10
Madrid.	72 75
París.	72 31
Renta francesa.	102 4 1/2
Londres.	00 00

Publicaciones oficiales

Boletín Oficial:

Extracto del número correspondiente al día 11 de Noviembre:

- Denuncias de minas y aprobación de expediente y anuncio de demarcación de otras.
- Acuerdos tomados por la Diputación Provincial.
- Venta del aparejo y demás efectos de un falucho apresado con tabaco de contrabando.
- Hallazgo de una mula en Sineu.
- Precios de artículos de consumo.
- Edicto judicial citando de remate á Mariano Escandell y Torres.
- Llamamiento á Nicolás Arbós Deyá, Juan Pons Roselló, Rafael Caldentey Bover y Francisco Roselló Vidal, individuos de la inscripción marítima de Mallorca.
- Lista de profesores que han de constituir los tribunales de oposición para proveer las escuelas públicas vacantes en Cataluña.
- Admisión de certificados de buena conducta que presenten los opositores á escuelas.
- Contrata del servicio de utensilios militares de la plaza de Ibiza.

Sociedades y Corporaciones

Banco de España

El Consejo de Gobierno ha adoptado los siguientes acuerdos.

1.º Que los cupones del vencimiento de 1.º de Enero de 1895 de la Deuda perpétua al 4 por 100 exterior y de los Billetes Hipotecarios de la isla de Cuba, así como estos mismos Billetes amortizados, se admitirán en negociaciones desde esta fecha, estén ó no depositados, con la bonificación que diariamente se fijará en las oficinas de esta Sucursal.

2.º Que los cupones de títulos depositados de las mismas Deudas exterior y de Cuba, así como los títulos de ésta amortizados, que no se retiren en el período comprendido desde hoy hasta el 10 de Diciembre próximo, se entenderán cedidos á la Sucursal por los depositantes, con la bonificación que se fijará oportunamente, y será igual al término medio de la señalada á los referidos valores negociados por el Banco en el citado período de tiempo.

Y 3.º Que para la negociación de los cupones depositados, bastará la presentación del resguardo del depósito respectivo.

Palma 13 de Noviembre de 1894.—El secretario, Enrique Villarrazo.

Pasatiempos

Preguntaron á un quinto de las Cinco Villas si tenía que alegar algo para librarse del servicio de las armas y contestó tranquilamente:

—Si señor; que no quiere mi madre que vaya.

×

Apostaron dos comerciantes sobre la viveza de sus respectivos aprendices, y convinieron en dar á cada uno una peseta falsa para ver si conseguían pasarla.

Uno de los chiquillos volvió enseguida, y cuando ya se consideraba vencido el amo del otro, volvió éste también diciendo:

—Aquí está el encargado y este real que me han devuelto, porque la peseta era columnaria.

×

Declaración de amor:

El.—Si usted no me da el anhelado sí, me mataré...
Ella.—Mátese usted primero, y... después veremos.

×

—Pues no crea usted todo eso que se dice, condesa; Margarita ha hecho afortunado á su marido.

—¿Afortunado?... Efectivamente; en el juego.

×

Un paleta entra en un estanco, pide una cajetilla de 40, y entrega una moneda de dos pesetas á la estantería para que se cobre.

—Son falsas!—dice ésta.

—¿Las dos?—replica el paleta con asombro.

×

Gedeón es uno de los primeros convencidos por la propaganda de la vida del campo.

Hace pocos días pasó la tarde tendido á la bartola bajo la sombra de una encina de Puerta de Hierro.

—Oh, el campo!—exclamaba.—Yo vendría dos ó tres veces por semana, á pasar aquí toda mi vida.

×

Amor y previsión:

—Angel mío, ya que tus crueles padres se oponen á nuestro matrimonio, ¿quieres que nos escapemos?

—¡Ah! Nada sería tan grato para mí... pero no quiero quedarme sin regalos de boda.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:

Día 12.—Varones, 3. Hembras, 4.

Matrimonios:

Día 12.—Ninguno.

Defunciones:

Día 14.—Antonia Pizá Zavellá, viuda, de 71 años, calle de la Cordelería, de apoplejía.

Hospital provincial:

Día 14.—Entradas, 5: 2 varones y 3 hembras.—Altas, 2: 1 varon, y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Nubes en todos sentidos y acelajada en los bojos. Hay *nimbos* y nubes en cruz.

Horizonte.—Cerrado el de los montes del N. y N. E., nuboso de los demás cuadrantes.

Idem del viento.—Leveche fresco con tendencia á velar.

Idem de la mar.—Oleaje del S. O. y cabrillada.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigia de Porto-pi.—Sin señal.

Mataderos:

Día 14.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 2.—Vacas, 3.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Termeros, 2.—Carneros, 6.—Ovejas, 11.—Borregos, 0.—Corderos, 97.—Cabras, 0.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 13.—Cerdas, 3.—Lechonas, 0.

Volatería.—Gallos, 41.—Pollos, 35.—Gallinas, 92.—Pavos, 4.—Pavas, 5.—Palomas, 9.—Patos, 00.—Conejitos, 0.

Aviso importante

Casa editorial

Rubinstein Hermanos de Viena

Se hallan en esta Ciudad, llegados de Barcelona, los viajeros de dicha casa con el solo objeto de presentar al público una magnífica obra titulada

El secreto del mendigo

ó

Diez y seis años de injusto destierro

á la cual acompañan

Cuatro magníficos regalos

los cuales se podrán obtener suscribiéndose á dicha obra bajo el reducido precio de

UNA PESETA SEMANAL

Al final de la obra se regularán lujosas cubiertas de relieve y oro.

En la librería de José Tous, Plaza de Cort 14 y 16, es la encargada de admitir suscripciones y repartir á domicilio las entregas, abonando en el acto el suscriptor su importe.

Los regalos estarán expuestos en el día de hoy y mañana.

FEITOS-CARRILES de Mallorca... De Mahon para Palma, todos los miercoles a las cinco de la tarde.

Salidas de la Peninsula... De Barcelona para Soler, todos los domingos a las siete de la tarde.

Boletín meteorológico... Dis 14 de Noviembre—9 mañana Barometro... 763 4 mm.

Ferias de Mallorca... Abril: Domingo 22, Santa Maria; Mayo: Domingo 6, Sineu.

Mercados de Mallorca... Se verifica todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri.

Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla.

Table with columns: Pueblos, P. de parada, Salidas, Llegadas, HORAS. Lists destinations like Antraig, S. Arracó, Capdellá, etc.

Hojas del Calendario

NOVIEMBRE... Luna llena el 13... Hoy 15... Mañana 16... Jueves 17... Viernes 18.

Jarabe depurativo y Vaselinado antiséptico del DR. DUHRING

Multitud de certificados médicos acreditan que el mejor depurativo del mundo es el JARABE DUHRING. Les Escrófulas, Herpes, Reuma, Tumores, diatesis Escrófulosa y Tuberculosa...

Harina para ganado MARCA SOL... Pesetas 10'50 el saco de 70 kgs.

BILLAR... Se desea alquilar uno en muy buen estado.

ODRIZA... Una de 20 años de edad y leche de un mes, de a criatura para sacar en casa de los padres de la misma.

LQUILER... En la calle de San Felio número 7 hay un segundo piso para alquilar de mucha capacidad.

ODRIZA... Una de 28 años de edad y leche de diez días, desea encerrar criatura para lactar en su casa que la tiene en Palma, calle del Carmen, número 67.

Para informes dirigirse a su misma casa.

LQUILER... Se alquila dos casas para asentarse sus dueños que están situadas en el caserío del Terreno, calle de Sanza, número 5.

VENTA... Se desea vender un piano en muy buen estado. Para informes, Antonio Mas, encuesador, Call.

OFICIAL DE BARBERO... Se necesita un oficial de la Marina, núm. 48.

LQUILER... Se alquila una cochera grande con establo y agua abundante, situada en la calle del Matadero número 5, Palma; una casa de baños y piso con corral, almacén y establo, vistas a la carretera y al tren, situadas en el Font de la Ca. Informarán en la Galera, número 20, triquería.

CARRUAJES DE JAIME ROMAGUERA SALVA... Para Lluchmayor, Campos y Santanyí, saldrá para dichos puntos cada tarde a las 2 la diligencia que lleva el correo.

LECCIONES DE INGLÉS... Un inglés que se encuentra en esta isla, desea dar lecciones de lengua inglesa a horas y precios convenientes, tanto a particulares como en colegios.

BORDADOS... Se necesitan bordadoras, calle de Virgen de Lluch, número 7, segundo piso.

ASMA, TOS, catarras pulmonares y bronquiales, bronquitis, etc. EL EUCALIPTOL es ademas de excelente expectorante y antiasmático...

Gran novedad GUSTO PARISIEN... Doña Maria Bosch de Garau y su hija Juana, dueñas del acreditado taller de modistas...

Nota importante... Habiendo llegado a mis oídos, que puramente vendía los géneros a los que los dejaban para confeccionarlos...

Se desea vender... Una casa que además de reunir todas las comodidades apetecibles tiene pozo, cisterna, cochera, palomar, huerto con árboles frutales y viña...

ARITMÉTICA, CALIGRAFÍA Y ORTOGRAFÍA POR EL PROFESOR DON JUAN TORRENTS RAMÓN

Desde el 1º de Octubre quedan resueltas las clases. VIRGEN DE LLUCH 23

¡OJO PASAJEROS OJO! No desperdiciar la ocasión, los que deseen visitar a Felanitx é ir comodamente y gastar poco dinero que se dirijan a la Plaza del Mercado, número 11, en donde Miguel Juliá (Punta) de seso siempre de complacer al público tiene instalada una diligencia-coche que por el módico precio de...

TRES REALES... les conducirá hasta allí. Diariamente saldrá de aquí a las dos de la tarde

LQUILER... Se alquila la tienda número 5 de la calle de San Pedro Nolasco. En la casa número 1, principal, izquierda, de la misma calle darán razon.

SE ALQUILA... Un segundo piso, situado en la calle de San Felio, número 22. En el principal informarán.

NIER SANTE... Se desea vender o alquilar una fábrica de harinas y alcohols con generadores de 40 y 50 caballos, máquina de 20, todo nuevo y en ventajosas condiciones.

En esta imprenta informarán.

TIENDA DE LAS MONJAS TEMPORADA DE INVIERNO... Estenso y variado surtido para vestidos de señora en frazetas algodón estampadas y tejidas de 4 y medio y 5 reales cana.

RELOJERIA ALEMANA... Ofrece al público un variado surtido en relojes de bolsillo y de pared. ESPECIALISTA EN CRONOMETROS GUILLERMO KRUG

RECONSTITUYENTE del DR FERRER... GLICEROLADO DE FOSFATO DE CAL... Preparado por el Dr. TREMOLS

JARABE DE GLICERO-FOSFATO DE CAL... Es el Glicero-fosfato de cal una combinación que la Química moderna nos ofrece presentándonos el fosfato de cal completamente soluble y asimilable sin esfuerzo por el organismo.

FARMACIA Y LABORATORIO DE J. MIRÓ—ABIERTA TODA LA NOCHE Colón 22 y Perejil 2

Vapores Trasatlánticos de Hijo de J. Jover y Serra... El día 14 del corriente, saldrá del puerto de Barcelona para los de la Habana, Santiago de Cuba, y Cienfuegos, el magnifico vapor trasatlántico J. JOVER SERRA

Quintos... Por 700 ptas. la redención de la Península y Ultramar Por 120 ptas. la redención ó sustitución de Ultramar

PERFUMERIA JAPONESA—A. ROTHERS, & C. LAS SENORITAS ELEGANTES USAN LA PERFUMERIA JAPON ULTIMA CREACION ESTRACAO CUERO DE RUSIA ROTHERS

LA ROYAL Compañía inglesa de seguros contra incendios y sobre la vida... GARANTIAS: Capital Social 8.000.000 de fondos acumulados libras esterlinas